

---

Se aprobó el acuerdo que da cuenta de la ubicación de Mesas Receptoras de Opinión (MRO), con ajustes, para la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, a celebrarse el domingo 17 de agosto. Lo anterior se indicó después de la celebración de la Segunda Sesión Extraordinaria de la Comisión Permanente de Organización Electoral y Geoestadística del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. En la sesión virtual en la que participaron las consejeras electorales **Cecilia Hernández Cruz** (presidenta de la Comisión), **Maira Melisa Guerra Pulido** y **Erika Estrada Ruiz** (integrantes), se dio a conocer que no habría Consulta en las Unidades Territoriales (06-061) Ramos Millán Bramadero de Iztacalco y (13-018) La Cañada de Xochimilco, debido a que no hubo proyectos específicos registrados. El número de Mesas Receptoras de Opinión que se instalará será de 2,427. [La Prensa \(Sitio\)](#) ; [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#) ; [24-Horas.mx \(Sitio\)](#) ; [El Capitalino MX \(sitio\)](#) ; [El Heraldo \(sitio\)](#)

En entrevista, **Patricia Avendaño, consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, explicó el funcionamiento y objetivos del Presupuesto Participativo. Este mecanismo, que cumple 14 años, permite a los habitantes de la ciudad proponer y votar proyectos de obras o servicios para mejorar sus comunidades. Cada colonia recibe una cantidad de dinero, que se renueva anualmente, para llevar a cabo estos proyectos, que pueden incluir desde la construcción de gimnasios para mascotas hasta la instalación de captadores de agua de lluvia. El presupuesto total asciende a más de 2 mil millones de pesos, y se distribuye entre las colonias según su extensión y población. Avendaño destacó la importancia de este ejercicio para fomentar la participación ciudadana, la inclusión y la reconstrucción del tejido social. Además, mencionó que en 2025, por primera vez, las personas en prisión preventiva también podrán participar. Los proyectos son evaluados por un órgano dictaminador que analiza su viabilidad técnica, financiera y jurídica antes de ser sometidos a votación. Avendaño concluyó invitando a los ciudadanos a participar en la próxima convocatoria en enero y en la jornada de votación del 17 de agosto. [La Octava Noticias, Bianca Aguirre \(radio\)](#)

**Sonia Pérez, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, destaca la importancia del presupuesto participativo y la participación ciudadana en la selección de proyectos comunitarios. Menciona ejemplos de iniciativas exitosas en diferentes colonias, como talleres para rescatar oficios y proyectos de conservación de plantas nativas, que fomentan la cohesión social. Invita a la comunidad a participar en la votación presencial el 17 de agosto, enfatizando que estos proyectos son innovadores y replicables, y que pueden mejorar la calidad de vida en las colonias. [Capital 21 TV](#)

Capitalinos en el extranjero, personas en postración y en prisión preventiva que se registraron para votar de manera anticipada por proyectos del Presupuesto Participativo 2025 comenzaron ayer a emitir sus opiniones. De una lista nominal de casi 8 millones de habitantes se inscribieron 16 mil 548 para sufragar de manera electrónica, incluidos 108 que radican en otros países. En tanto, 89 personas en estado de postración recibirán en sus domicilios visitas de funcionarios electorales para que puedan elegir uno de los 13 mil 356 proyectos de Presupuesto Participativo que aparecen en las boletas. Además, 2 mil 690 internos de reclusorios de la Capital que no han recibido una sentencia, podrán emitir su opinión en tabletas que comenzó a entregarles personal del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. El voto anticipado se realizará en siete centros penitenciarios, entre los que se ubican los reclusorios femeniles de Tepepan y Santa Martha Acatitla, así como las cárceles

varoniles Sur, Norte y Oriente, entre otros. [Reforma.com \(sitio\)](#) ; [Megalopolis \(Sitio\)](#) ; [Canal 8.1 Heraldo TV](#) ; [103.3 Radio Fórmula](#)

Los nuevos magistrados electorales no hicieron caso a la Ley de Austeridad y optaron por ganar un salario mayor al de la presidenta Claudia Sheinbaum. Con esta decisión, todos los integrantes del pleno del tribunal violan flagrantemente la Ley de Austeridad, tanto federal como local, pues el presidente Armando Ambriz Hernández gana 169 mil 305 pesos y el magistrado Osiris Vázquez Rangel 166 mil 354 netos mensuales. Una situación similar se vive en el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, donde los salarios de los consejeros aumentaron respecto de 2024, por lo que todos incluso la presidenta **Patricia Avendaño**, quien presumía respetaba el ordenamiento violan la Ley de Austeridad. [La Jornada \(sitio\)](#) ; [La Jornada de Oriente PUE \(sitio\)](#) ; [Zócalo COAH \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** precisó que en dos colonias no habrá consulta de presupuesto participativo, pues en esas Unidades Territoriales no se presentó ningún proyecto de mejora. Estas colonias son Ramos Millán Bramadero, en la alcaldía Iztacalco; y en La Cañada, que pertenece a la alcaldía Xochimilco. Durante la Comisión Permanente de Organización Electoral y Geoestadística del **IECM**, también se detalló que gracias al convenio firmado entre el Instituto Electoral y la Autoridad Educativa Federal en la Ciudad de México (AEFCM), se podrán colocar mesas para recibir la opinión de la ciudadanía en un total de 502 escuelas. [El Universal \(sitio\)](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

---

El ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Hugo Aguilar Ortiz, acudió al Senado de la República para afinar detalles de la ceremonia de protesta para los nuevos integrantes del Poder Judicial de la Federación, el próximo 1 de septiembre. El encuentro busca definir el orden, el protocolo y los lineamientos institucionales para la toma de protesta de ministros, magistrados y jueces que resultaron electos en las elecciones judiciales pasadas. [Once noticias \(sitio\)](#)

En una reunión privada celebrada esta mañana, el próximo presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Hugo Aguilar Ortiz, se reunió con Adán Augusto López Hernández, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado. El encuentro, que tuvo lugar en la Cámara Alta, se centró en los preparativos para la toma de protesta de los jueces electos en las elecciones del 1 de junio, programada para el 1 de septiembre. Hugo Aguilar Ortiz fue recibido por Adán Augusto López Hernández y Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Mesa Directiva del Senado. Durante la reunión, se discutieron los detalles del evento de toma de protesta, que incluirá a los nueve ministros de la Suprema Corte, Magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y Magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial. [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

El presidente del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, aseguró que se requiere una reforma electoral que incluya temas de profundidad como el fortalecimiento de los procesos democráticos, la disminución de las prerrogativas o la revisión -no desaparición- del Instituto Nacional Electoral, pero también que garantice la representación de las minorías y el respeto a la pluralidad. Indicó que habrá que esperar la iniciativa de reforma que envíe la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo para, en primer lugar, conocer qué Cámara del Congreso será la de origen y a partir de ahí analizar la propuesta. [Agencia Global de Información AGI \(sitio\)](#)

## REFORMA ELECTORAL

---

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que "se va a escuchar a todos y se les va a tomar en cuenta" en los diálogos sobre la reforma electoral, tras la conformación de la Comisión Presidencial.

"Va a poder participar la oposición, va a poder participar expresidente del INE, va a poder participar todos, ya mañana hablamos de la reforma electoral, hoy nos toca Pemex", indicó. Añadió que, Pablo Gómez y la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez informará, acudirán el siguiente lunes a la conferencia matutina para informar del proceso de la reforma electoral. [El Universal \(sitio\)](#) ; [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#) ; [Once noticias \(sitio\)](#) ; [Milenio \(sitio\)](#) ;

Pablo Gómez, el político que debutó con los primeros 100 diputados plurinominales del país ahora lidera el proyecto para desaparecerlos. En 1979, el hoy encargado de la comisión para la reforma electoral ocupó una curul por primera vez por el sistema de representación proporcional. La primera vez que el extitular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) ocupó una curul lo hizo como uno de los primeros 100 diputados plurinominales en México, cuando era militante del extinto Partido Comunista Mexicano (PCM) y tras las elecciones de 1979 que se llevaron a cabo con base en la reforma política de 1977 impulsada por el entonces secretario de Gobernación, Jesús Reyes Heróles. [Latinus \(sitio\)](#)

La presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, anunció que ese partido creará una comisión para sumarse al debate sobre la construcción de la reforma electoral. A un día de la conformación oficial de la Comisión presidencial, que deja fuera la participación con voto de expertos en materia electoral y partidos, Alcalde comentó que Morena se sumará al debate con su propia comisión. [Reforma.com \(sitio\)](#)

Anoche se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el decreto presidencial por el que se crea la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral. Se establece que participarán en ella la secretaria de Gobernación (Segob), Rosa Icela Rodríguez; el titular de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, José Merino; y la consejera Jurídica del Ejecutivo Federal (CJEF), Ernestina Godoy. También Lázaro Cárdenas Batel, jefe de la Oficina de la Presidencia; Jesús Ramírez, coordinador de asesores, y el exministro Arturo Zaldívar. [El Universal \(sitio\)](#)

Ante la formación de una comisión para la reforma electoral por parte de la Presidencia y el llamado de exfuncionarios del IFE-INE-TEPJF para que se dé un diálogo nacional, consejeras del INE subrayaron la importancia de que no sólo sea resultado de un diálogo, sino también de consensos; además pidieron que se incluya al INE en las pláticas y llamaron a la ciudadanía a exigir a sus representantes "la reforma que quieren" y no "la que nos quieren dar". [Muro Político MX \(sitio\)](#)

La propuesta de reforma electoral impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum no será fácil de concretar y tomará tiempo, advirtió la diputada local Mercedes del Carmen "Paloma" Guillén Vicente, quien consideró que la posible eliminación de las candidaturas plurinominales afectaría principalmente a Morena y sus aliados, que hoy concentran la mayoría bajo esa figura. "Sheinbaum quiere terminar lo que López Obrador no logró, pero no será sencillo: el futuro de las pluris está en juego", sentenció la legisladora del PRI, al referirse a uno de los ejes centrales de la reforma que, dijo, generará tensión política y resistencia incluso dentro de la 4T. [Muro Político MX \(sitio\)](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE), representado por Claudia Zavala y Carla Humphrey, ha solicitado ser incluido en el proceso de reforma electoral, abogando por una participación activa en la discusión y diseño de las nuevas normativas. Pablo Gómez, quien tiene la responsabilidad de conformar la comisión encargada de esta tarea, ha sido señalado como una figura que, aunque escucha, a veces no implementa las sugerencias recibidas, manteniendo ideas propias que algunos consideran radicales. La mayoría de los consejeros del INE se han manifestado en contra de la elección popular de los consejeros, defendiendo la necesidad de mantener cierta autonomía. [102.5 MVS Noticias](#)

En el contexto de la propuesta de reforma electoral, el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, subrayó la necesidad de obtener el respaldo del Partido del Trabajo (PT) y del Partido Verde, resaltando la complejidad de la iniciativa. Fernández Noroña enfatizó que la primera tarea es persuadir a todos los miembros de Morena, para luego buscar el apoyo del PT y del Verde, ya que sin su colaboración no se podrá llevar a cabo la reforma constitucional. Por su parte, Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, expresó su satisfacción por la designación de Pablo Gómez al frente de la comisión especial encargada de elaborar la iniciativa, destacando su experiencia en el tema. [107.9 Horizonte](#)

Ricardo Anaya Cortés, coordinador de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado, ha expresado su oposición a la reforma electoral propuesta por la presidenta de la República. Anaya calificó esta reforma como una "absoluta perversidad" por dos razones principales. En primer lugar, la considera un distractor para desviar la atención de temas como los vínculos de Morena con el crimen organizado, la inseguridad y la crisis económica. En segundo lugar, sostiene que la reforma forma parte de una agenda de control total por parte del gobierno, que ya ejerce dominio sobre el Ejecutivo, el Legislativo, el Poder Judicial y ha desmantelado órganos autónomos, incluyendo la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. Según Anaya, el único objetivo que queda por alcanzar es el control del Instituto Nacional Electoral (INE). [102.5 MVS Noticias](#)

Javier Solórzano, conductor, expresa su preocupación sobre la reforma electoral en México, sugiriendo que podría estar ya decidida en su esencia, a pesar de que se presenten como si estuvieran abiertos al debate. Señala que es crucial incluir diversas voces en este proceso, ya que la reforma definirá el futuro democrático del país. También destaca la importancia de la autonomía del organismo electoral y cuestiona la reducción del número de consejeros, sugiriendo que esto podría afectar la calidad del proceso electoral. Además, critica la narrativa negativa creada en torno al INE y otros órganos autónomos, que ha influido en la percepción pública. Concluye que no es optimista sobre la reforma, ya que considera que el equipo que la lidera refleja un proyecto ya definido que podría no estar abierto a cambios significativos. [La Razón de México](#)

## PARTICIPACIÓN CIUDADANA

---

Los adultos mayores y residentes de zonas urbanas son quienes concentraron el voto duro de las últimas elecciones federales, donde Morena consiguió darle continuidad a su mandato Presidencial, con Claudia Sheinbaum al frente, de acuerdo con datos del Instituto Nacional Electoral (INE). La encargada de Capacitación electoral también destacó que el estado con más registro de participación ciudadana fue Yucatán, con 71,4 por ciento; seguido de Tlaxcala, con 70.1 por ciento, y Ciudad de México, con 69.3 por ciento. [Luces del Siglo QROO \(sitio\)](#)

## INE

---

Con un Decreto Presidencial, Claudia Sheinbaum formalizó ayer por la tarde la creación de la Comisión para la Reforma Electoral que estará integrada por siete de sus colaboradores. El INE y otras instituciones académicas, organismos autónomos y sociedad civil, "podrían" ser invitados a participar con voz... pero sin voto. [Reforma.com \(sitio\)](#) ; [El Universal \(sitio\)](#)

El gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, informó que decidió nombrar a Luis Rogelio Piñeda Taddei como nuevo secretario particular del Poder Ejecutivo. Luis Rogelio Piñeda Taddei es hijo de la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE). [La Neta Neta MX \(sitio\)](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha aprobado destinar más de 7 mil 300 millones de pesos como financiamiento a los seis partidos políticos nacionales. Esta cifra, equivalente a 50,000 tratamientos anuales para el cáncer de mama, podría generar un impacto significativo en diversas áreas. Por ejemplo, el presupuesto supera el de la alcaldía más grande, Iztapalapa, que cuenta con 7 mil millones de pesos, incluyendo servicios para casi 2 millones de habitantes. Con el monto asignado a los partidos, se podrían construir 90,000 escuelas rurales de educación básica o edificar el aeropuerto Felipe Carrillo Puerto en Tulum en dos ocasiones. [Canal 11 Once](#)

TEPJF

---

Con el firme propósito de sembrar las semillas de una ciudadanía más crítica, informada y participativa, la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación de la Ciudad de México (SECTEI) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) firmaron un convenio que marca un paso importante en la construcción de una cultura democrática. El acuerdo incluye la donación de 21 mil 984 volúmenes del acervo bibliohemerográfico del Tribunal Electoral a la SECTEI, los cuales serán distribuidos en la red de bibliotecas públicas capitalinas. Esta acción busca ampliar el acceso al conocimiento jurídico y fortalecer la educación cívica desde una visión inclusiva y social. [Maya Comunicación \(Sitio\)](#)

En entrevista, la doctora María del Carmen Alanís, expresidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, expresó su opinión sobre la decisión del gobierno de la presidenta Sheinbaum de realizar una reforma electoral en México. Alanís considera que una reforma electoral sería necesaria para fortalecer la democracia en el país. Sin embargo, enfatiza la importancia de que esta reforma sea incluyente y se base en diálogos serios, como ha sido el caso en reformas anteriores. Critica la reciente decisión de conformar la Comisión Presidencial con solo representantes del gobierno, lo que considera una señal negativa. Alanís aboga por mesas de deliberación que incluyan a autoridades electorales, fuerzas políticas, expertos y académicos para diseñar un modelo electoral que realmente atienda las problemáticas actuales, como la inequidad en las elecciones y el desvío de recursos públicos. Destaca que es fundamental construir una reforma basada en consensos y diagnósticos serios para mejorar los procesos electorales en México. [98.5 El Heraldo Radio](#)

CDMX

---

La jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, aseguró que en la Ciudad de México la población cuenta con programas sociales "desde el primer aliento hasta el último suspiro", al destacar que "tenemos la política social universal más importante del país, y yo creo que también a nivel internacional". Durante la entrega de tarjetas del programa Ingreso Ciudadano Universal en la explanada del Monumento a la Revolución, la mandataria capitalina encabezó la distribución de más de 7 mil 700 apoyos a personas de entre 57 y 59 años. Señaló que este esquema convierte a la capital del país en la primera entidad con la red de protección y bienestar social más grande de México. [El Informante \(sitio\)](#)

El gobierno de la Ciudad de México ha reubicado los puntos de consumo de cannabis que estaban situados en las cercanías de la estación del Metro Hidalgo y el Museo Memoria y Tolerancia. Los nuevos espacios designados para el consumo responsable incluyen la Plaza de la Concepción, ubicada en Belisario Domínguez, casi esquina con Eje Central; el monumento a Simón Bolívar en

Paseo de la Reforma; y la Plaza de la Lectura José Sarama en el cruce de Circuito Interior y PAS. [Canal 8.1 Heraldo TV](#)